

Periodismo n.º 330  
27-XI-1994

RCG1665

Santiago, noviembre de 1994 7

# Redactores de PF ganaron Premio "José Martí"



**DAUNO TÓTORO (primer plano) y Guido Camá entrevistando al subcomandante Marcos en Chiapas. Sus reportajes en PF merecieron el Premio de Periodismo "José Martí".**

**D**auno Tótoro Taulis y Guido Camá Urrúa, redactores de "Punto Final", recibieron el primer premio del IX Concurso de Periodismo "José Martí" organizado por la agencia de noticias Prensa Latina de Cuba. Ambos fueron premiados por la serie de reportajes sobre la insurrección zapatista en Chiapas publicada en PF. El conjunto de reportajes de Tótoro y Camá -señala el fallo del jurado- muestra "tanto la audacia de los autores al encarar su trabajo, la excelencia del lenguaje, como la oportunidad periodística y la importancia social y política del tema".

Ambos redactores de PF también son autores del libro "EZLN: el ejército que salió de la selva", editado por Planeta en México (y que en Chile está circulando en una edición pirata). Dauno Tótoro, además, ha ofrecido numerosas conferencias sobre Chiapas en Chile. La más reciente fue en la Universidad Austral de Valdivia.

Otra periodista chilena, María Eugenia Camas, ganó el segundo premio por sus artículos en la revista "Apsi" en torno a la pervivencia de las estructuras militares secretas en Chile que, señala el jurado, "ponen de manifiesto y actualizan, con rigor y solvencia profesional, uno de los problemas que amenaza el desarrollo de los procesos democráticos en el continente".

El tercer premio fue para el destacado periodista cubano Luis Blázquez por su serie de entrevistas "Los que quedaron" en "Juventud Rebelde" que "aportan elementos de comprensión de la identidad cubana en la actual etapa de transformación gracias al testimonio directo de personajes de diferentes ámbitos de la vida nacional".

El jurado -que durante diez días examinó 320 trabajos de 15 países- estuvo integrado por la periodista chilena Marcia Scantlebury, el poeta colombiano Juan Manuel Roca, el periodista uruguayo Samuel Blixen (ganador del premio en 1993), el sociólogo alemán residente en México, Heinz Dieterich, y los cubanos Enrique Núñez Rodríguez, Luis Suardíaz y Caridad Miranda.

Otra periodista chilena, Claudia Donoso,

fue premiada con una mención por su trabajo "Elogio de la Yaya" en la revista "Caras". El jurado destacó su "magistral ingenio y manejo del lenguaje".

Anteriormente, en 1988, la periodista chilena Marisol Robles, de Radio Cooperativa, obtuvo el segundo premio; y en 1992, Paride Zerita, también de Chile, ganó el tercer premio por su entrevista a Nicandro Parra en "La Epoca".

Hasta la fecha, sólo Argentina en 1987, había alcanzado los dos primeros galardones del Concurso de Periodismo "José Martí". Creado y auspiciado por la agencia Prensa Latina el premio tiene por objetivo destacar los trabajos que con mayor nivel profesional, creatividad e imaginación, reflejan la realidad de la región con toda la fuerza, gracia y veracidad posibles.

En sus nueve años integraron el jurado los uruguayos Eduardo Galeano y Carlos María Gutiérrez, los argentinos Juan Gelman y Gregorio Selser y los cubanos José Antonio Portuondo y Miguel Barnet.

Este año fueron otorgadas menciones a los colombianos Winston Manrique Sabogal y Alfredo Molano, y a los cubanos Katiuska Blanco, Manuel H. Lagarde y Armando Chávez. ●

## Redactores de PF ganaron Premio "José Martí" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Redactores de PF ganaron Premio "José Martí" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile